

Un nouveau centre culturel sera érigé au centre-ville de Laval



Photo: Jacques Nadeau Archives Le Devoir Ce nouveau centre culturel, «projet signature» pour le centre-ville et «générateur de culture», permettra, selon le maire de Laval, Stéphane Boyer, «de répondre aux besoins criants de notre milieu culturel et de bonifier notre réseau de bibliothèques de façon substantielle». On le voit ici en novembre 2021.

Catherine Lalonde

2 février 2024

Culture

Le projet de centre culturel que caressait Laval pour son centre-ville trouve ses assises. Le ministre de la Culture, Mathieu Lacombe, annonçait vendredi matin une aide financière de 44 millions de dollars, qui permettra à la Ville d'entamer la construction d'un centre culturel dans le secteur Montmorency. Un « deux pour un » culturel, puisqu'on y trouvera une bibliothèque — la dixième à Laval — et des lieux de création et de diffusion.

Ce sera la nouvelle bibliothèque centrale qui siègera là, avec une collection physique de 200 000 à 300 000 documents, selon les plans. Ce « projet signature » pour le centre-ville, selon le maire de Laval, Stéphane Boyer, regroupera deux nouvelles institutions sous un même toit, logeant également un centre de création artistique et professionnelle qui sera muni de studios, d'un labo numérique et d'une salle d'expo et où des artistes seront en résidence.

Ce nouveau centre culturel, « générateur de culture », permettra, toujours selon M. Boyer, « de répondre aux besoins criants de notre milieu culturel et de bonifier notre réseau de bibliothèques de façon substantielle ».

Depuis 2019 et le lancement de son Plan de développement culturel 2019-2023

(<https://www.laval.ca/Documents/Pages/Fr/Culture/plan-developpement-culturel/plan-developpement-culturel-region-laval-2019-2023.pdf>), la Ville de Laval est en rattrapage culturel, à grande vitesse, malgré un ralentissement imposé par la pandémie.

La Ville entend dans la foulée revitaliser son réseau de bibliothèques, par des projets de rénovation, d'agrandissement ou de construction. L'objectif est de faire croître le réseau actuel de 9 à 15 bibliothèques de quartier, en plus de la grande bibliothèque centrale annoncée vendredi matin.

Ce n'est pas le seul projet culturel en branle à Laval : l'Espace citoyen des Confluents, à l'est du pont de l'autoroute 25, sur le site de l'ancienne usine pétrochimique BASF, sera le nouvel écrin de la bibliothèque Marius-Barbeau, et comprendra aussi une salle de spectacle de 180 sièges. L'ouverture est prévue l'automne prochain.

La livraison du centre culturel du centre-ville est demandée pour l'année 2027.

Suggérés pour vous



Une femme de 51 meurt à Saint-Basile-le-Grand, un homme arrêté

(<https://www.ledevoir.com/societe/justice/807469/femme-51-meurt-saint-basile-grand-homme-arrete>)

La mère de famille a succombé à ses blessures à l'hôpital.



Changer de carrière à 68 ans

(<https://www.ledevoir.com/societe/education/807219/changer-carriere-68-ans>)

Portrait d'Alain Gaudreault, qui a entrepris une réorientation, à un âge où d'autres prennent leur retraite.



Le « fantôme » toxique qui hante les Madelinots

(<https://www.ledevoir.com/les-as-de-l-info/807391/fantome-toxique-hante-madelinots>)

Qu'est-ce qui s'est passé ? En 1970, un bateau de la compagnie Irving, une entreprise qui...